

# **Badische Landesbibliothek Karlsruhe**

**Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe**

## **Nouveau guide des voyageurs du Rhin de Rotterdam à Bâle**

**Cologne, 1844**

Johannesberg

[urn:nbn:de:bsz:31-125001](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:bsz:31-125001)

**Rudesheim**, agréable ville de 2400 habitans, célèbre par son excellent vin blanc. Remarquables: les ruines du château Niederburg et beaucoup d'antiquités, le château de Broemser; la maison principale de Broemser avec une belle salle gothique et plusieurs curiosités; dans la chapelle attenante se trouvent aussi plusieurs choses remarquables et de vieux tableaux. La Vorderburg près du marché dont ne reste qu'une tour. La paroisse bâti par le chevalier Broemser, connu par sa captivité en Palésthine et sa délivrance miraculeuse. Hôtels: l'ange, la cour de Darmstadt. Le Rhin ressemble ici à un lac. En passant

**Kempten** d'origine romaine sur la rive droite, et près de deux îles au milieu du Rhin, nous arrivons sur le rivage gauche à

**Geisenheim** avec 2500 habitans et d'agréables maisons de campagne. Remarquables: la collection de verres d'apprêt de M. de Zwirnlein; la nouvelle église avec deux belles tours; la cave intéressante des marchands de vins Ladel et fils, et Donsel et fils. Tout près est le

**Rothenberg** avec un joli point de vue. Sur une montagne on aperçoit

**Eubingen**, jadis couvent de religieuses et actuellement changé en maison d'invalides avec de belles salles d'armes. On garde ici plusieurs manuscrits de la Ste. Hildegarde avec un livre de prières richement orné, et une bague du St. Bernard. La plus grande partie du couvent fut abattue en 1816. Au-dessus de Geisenheim on voit le château

**Johannesberg** sur une montagne ornée de vignes. Ce château appartient au prince de Metternich. Le

vin du Johannesberg est très célèbre, les vignes qui croissent autour du château sont les plus estimées. L'archevêque Rudhard de Mayence fonda en ce lieu au 12<sup>me</sup> siècle une abbaie de Bénédictins. Ce couvent, tombé en ruines après la guerre de 30 ans, parvint à l'abbaie de Fulde; l'abbé le fit reconstruire et changer en château. Napoléon le donna en 1807 au maréchal Kellermann. Le propriétaire actuel, à qui il appartient dès l'an 1813, le fit arranger avec beaucoup de goût. Les vignes couvrent un espace de 63 arpens et consistent pour la plupart d'une espèce appelée Riesslingen qui produisent dans les vendanges ordinaires 25 à 30 tonneaux. Au dessous de la montagne est le village

**Johannesberg**, et tout près

**Langen-Winkel**, avec 1450 habitans, d'où conduit le chemin sur le Johannesberg; à l'extrémité de ce village sont les restes d'un autre village Bartholomé, consistantes en un moulin et en quelques maisons. Derrière Winkel se trouve un couvent supprimé de religieuses. Près du Rhin est

**Mittelheim** et une demie lieue plus loin sur le même rivage

**Oestrich** avec 1900 habitans. Ce village a beaucoup souffert pendant la guerre. En avant dans le pays est le village Hallgarten qui produit un bon vin. Vis-à-vis la petite rivière Selzbach se jette dans le Rhin. Près de là, derrière l'île Jung-Aue se trouve **Freiweinhein**. Puis se montre sur l'autre côté

**Reichardshausen**, où se trouve le château du comte de Schoenborn avec une collection de tableaux et un parc. Alors on s'approche des trois îles :

Leng

Rhein

Sand

Hatte

de

croi

brun

Erba

son

dan

har

vèc

lieu

et

Scha

Drai

Elle

égl

Ma

La

tu

De

Kert

Heid

Niec

qu

ha

S

Sch

Bud